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И, наконец, уже в конце сентя-
бря в 25-м округе произошло еще 
одно важное событие: появился 
новый пешеходный переход через 
улицу Индустриальную, напротив 
общежития РоАЭС. И опять-таки – по 
многочисленным просьбам жителей 
и стараниями инициативной группы: 
депутата Цуканова, работников атом-
ной станции и Совета общественности 
округа. Администрация города иници-
ативу поддержала.

Каждый год в округе № 25 ста-
новится светлее: здесь шаг за шагом 
идут работы по восстановлению улич-
ного освещения. «В этом году долж-
ны, наконец, установить две новые 
фонарные опоры между домом № 54 
и бывшим детдомом «Теремок». На-
деемся, что это произойдет к концу 
ноября. Таким образом, мы осветим 
все подходы к памятнику жертвам те-
ракта», – объясняет депутат округа.

Планы на 2025-й
«Мы обязательно будем про-

должать те добрые дела, что 

В этом году эксперты провели 
анализ инфраструктуры досуга и го-
степриимства пяти пилотных горо-
дов, в число которых вошел и Вол-
годонск. В них были проведены 
стратегические сессии, глубинные 
интервью с жителями и соцопро-
сы. По итогам этой работы в пяти 
пилотных городах было собрано 
свыше 370 инициатив от предста-
вителей малого и среднего бизнеса, 
общественности.

Участниками «Гостеприимного 
акселератора «Росатома» стали 
более 50 представителей образо-
вательного курса. Среди них – вол-
годонская туристическая фирма 
«Точка притяжения», которая пре-
зентовала проект создания туристи-
ческого маршрута «По Волго- Дону 
широко». Он предполагает объеди-
нение местных основных объектов 
показа, деятельность городских 
предпринимателей в сфере турин-
дустрии и сервиса в области туриз-
ма в единую программу, которая 
обеспечит туристическое обслужи-
вание как жителей города, так и его 
гостей. Важной частью программы 
станет экскурсионное посещение 
в Волгодонске предприятий и струк-
тур Госкорпорации «Росатом».

– На протяжении трех меся-
цев велась работа с трекерами 
и профильными экспертами над 
наполнением проекта, бизнес- 
моделированием, маркетингом, 
подбором программ финансиро-
вания – полноценной структурой 
и упаковкой проектов, – рассказа-
ла директор волгодонской туристи-
ческой фирмы «Точка притяжения» 
Лариса Борисенко. – На итоговом 
этапе данный проект доказал 
свою актуальность, прорабо-
танность и перспективу и стал 
обладателем финансового гранта, 
который будет направлен в боль-
шей степени на информационную 
маркетинговую работу, совре-
менное обеспечение экскурсион-
ных программ, интерактивное 
представление нашей этнической 
казачьей культуры. Основная за-
дача реализации гранта – созда-
ние комплексного организованно-
го туристического предложения, 
которое станет не только новой 
инициативой в донском регионе, 
но и одним из факторов комфорт-
ного проживания в Волгодонске. 
Мы планируем привлечь внимание 

к наследию и традициям края, по-
высить знания и степень доверия 
к работникам атомной промыш-
ленности, познакомиться с нашей 
этнической культурой.

Лариса Борисенко отметила, что 
будущий туристический маршрут 
включает в себя деятельность Вол-
годонского эколого- исторического 
музея, Информационного центра 
Ростовской атомной станции, пра-
вославных храмов:

«В экскурсионных программах 
представлены история создания 
Волгодонска и Цимлянского ги-
дроузла, памятники и уникальная 
архитектура старой части горо-
да, информация о промышленных 
предприятиях международной 
и всероссийской значимости. 
Большой интерес туристиче-
ского профессионального сооб-
щества вызвали интерактив-
ные историко- патриотические 
программы этнического центра 
«Степная застава». Маршрут 
захватывает и соседние тер-
ритории – это представление 
казачьей этнической культуры 
станицы Романовской, Цимлян-
ский винный терруар и наши ис-
конные гастрономические бренды. 
В команду проекта также вошли 
местные краеведы, мастера руко-
делия и ремесленники, этнические 
творческие коллективы и испол-
нители».

Среди проектов- победителей 
«Гостеприимного акселератора 
«Росатома» следующие проекты: 
«Арктика пахнет счастьем» (По-
лярные Зори, Мурманская область, 
сумма гранта – 600 тысяч руб лей); 
«Экоотдых над Енисеем» (Же-
лезногорск, Красноярский край, 
сумма гранта – 600 000 руб лей); 
«Экотерапия с родственниками 
динозавров» (Удомля, Тверская 
область, сумма гранта – 600 тысяч 
руб лей); Центр активного туризма 
на маршруте «Трехгорный – Месе-
да – Тюлюк» (Трехгорный, Челя-
бинская область, сумма гранта – 
550 000 руб лей); «По Волго- Дону 
широко» (Волгодонск, Ростов-
ская область, сумма гранта – 
525 000 руб лей). Специальный приз 
от экспертной комиссии – грант 
в 125 000 руб лей – получил также 
проект «Первый арктический центр 
водного туризма SUPZ51» в Поляр-
ных Зорях.

дела
День защиты детей в этом году 

отметили на территории детского 
клуба «Созвездие». Педагоги клуба 
подарили гостям настоящий двух-
дневный праздник – с конкурсами, 
эстафетами и концертной програм-
мой. Депутат округа, по традиции, 
организовал призы и подарки для 
детей и родителей.

К слову, в преддверии Дня 
защиты детей на улице Индустри-
альной появилась красивая и удоб-
ная детская площадка.

– Мы сделали ее по многочис-
ленным просьбам семей беженцев 
из Украины, проживающих в об-
щежитии РоАЭС, а также жите-
лей близлежащих новых домов, 
в которых живет много молодых 
родителей, – говорит депутат Вита-
лий Цуканов. – Большую поддержку 
в этом нам оказало руководство 
атомной станции.

P.S. В этом году депутат Волгодонской городской Думы по 
округу № 25 Виталий Цуканов принял участие в кон-

курсе на соискание Премии народного признания атомных городов 
«Новые Созидатели». И занял в нем почетное второе место среди 
44 претендентов- волгодонцев. За него отдали свои голоса 1012 горо-
жан, отметив таким образом его труд на благо родного города и округа.

Светлана ГОРЯЧЕВА

Волгодонск 
гостеприимный
Проект туристический компании Ларисы Борисенко 
выиграл грант «Росатома» в сфере развития туризма

С тартовую финансовую поддержку от Росатома в размере 
525 000 руб лей получит туристическая программа команды 
руководителя проекта Ларисы Борисенко «По Волго- Дону 

широко» в рамках нового проекта «Гостеприимный акселера-
тор «Росатома». Эту комплексную программу с 2024 года реа-
лизует АНО «Энергия развития» (входит в контур госкорпорации 
«Росатом»). Цель проекта – показать уникальные особенности 
атомградов и привлечь туристов.

ИНДУСТРИЯ ТУРИЗМА

Жизнь – в движении
Виталий Цуканов и как депутат 

округа № 25, и как руководитель 
физкультурно- оздоровительной 
работы на Ростовской АЭС – один 
из активных участников городской 
спортивной жизни. Вместе с жите-
лями своего округа он не пропускает 
ни одной значимой городской спор-
тивной акции.

В этом году возглавил команду 
Ростовской АЭС, которая участво-
вала в городском «Забеге атомных 
городов» в рамках всероссийского 
проекта «Кросс Нации». В нее вхо-
дили жители города, работники АЭС 
и актив округа № 25. «Атомная» ко-
манда преодолела дистанцию в два 
километра по улице Ленина в чис-
ле лучших. Как спортсмен, депутат 
и атомщик Виталий Цуканов не мог 
не откликнуться и на самое значимое 
в этом году событие в спортивной 
жизни Волгодонска:

– Открытие Центра едино-
борств – это давняя мечта город-
ского спортивного сообщества. 
Я уверен, что туда придут зани-
маться спортом и жители моего 
округа. Должен сказать, что это-
го спортивного комплекса у нас бы 
не было без финансовой поддержки 
концерна «Росэнергоатом». И, ко-
нечно, отдельная благодарность 
руководству Ростовской атомной 
станции за средства, выделенные 
на закупку для Центра спортивного 
оборудования.

Дорога к дому
Проект «Дорога к дому» реали-

зуется в округе № 25 уже не первый 
год. По нему средства, выделенные 
администрацией города на благоу-
стройство микрорайона, идут на ре-
монт внутриквартальных проездов. 
Такое решение было принято Сове-
том общественности при поддержке 
депутата округа и благотворитель-
ной помощи Ростовской АЭС.

В 2024 году на «депутатские» 
средства были отремонтированы, 
например, въезды к Мемориалу па-
мяти погибших от теракта, а также 
внутриквартальные дороги у домов 
№№ 63, 65 и 71 по улице Гагарина, 
вдоль домов №№ 4 и 6 по проспекту 
Мира и № 30 по Октябрьскому шоссе. 
Выполнен ремонт выезда из микро-
района на эту улицу.

начали в предыдущие годы», – го-
ворит Виталий Цуканов о благотво-
рительной и гуманитарной деятель-
ности в своем округе № 25. И не 
только о ней.

По-прежнему значительная 
часть средств, выделяемых на бла-
гоустройство округа, будет направ-
ляться на ремонт внутриквартальных 
проездов в рамках проекта «Дорога 
к дому».

Продолжится благоустройство 
территории школы № 23, которое 
поэтапно идет уже несколько лет. 
Напомним, год назад там впервые 
за десятилетия был отремонтирован 
школьный стадион.

Также в планах Виталия Цукано-
ва – ремонт антивандальных спорт-
площадок. Им уже несколько лет, 
они востребованы, редко пустуют, 
просьбы от жителей обновить их 
к депутату поступают регулярно. 
И в целом в будущем году он на-
мерен работать на дальнейшее 
усиление спортивной и досуговой 
деятельности в своем округе, тем 
более что сюда пришел работать 
новый спортинструктор.

– Но главная задача, которую 
я для себя ставлю, – это продол-
жить процесс возвращения в си-
стему дошкольного образования 
бывшего детского дома «Тере-
мок», – подводит итог Виталий Цу-
канов. – Напомню, он располагался 
в здании детского сада. Детдом 
уже шесть лет как закрыт, а зда-
ние стоит пустым. Настаиваю – 
округу нужно вернуть садик! В на-
шем и в соседних микрорайонах 
строятся новые дома, в них живут 
молодые семьи, и, разумеется, со 
временем будет больше детей. Это 
единственный детский сад в округе, 
и он нам необходим! Этот вопрос 
я поднимаю постоянно с момента 
избрания депутатом. Не раз об-
ращался в область – к коллегам из 
Законодательного Собрания, к гу-
бернатору Ростовской области. 
И надеюсь, в 2025 году мои обраще-
ния наконец-то будут услышаны.

Еще больше материалов
на сайте v-pravda.ru

Если у вас 
есть новость, 
поделитесь!

Новый пешеходный переход через улицу Индустриальную

Празднование Дня города. Депутат округа поздравляет супругов Сурмач

Участники городского велопробега в честь Дня без автомобиля – 
депутаты В. Цуканов, С. Ладанов, А. Брежнев


